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CONSELHEIROS PRESENTES: 

Francisval de Melo Carvalho, Fabiana Queiróz, Joaquim Quinteiro Uchôa, Marco Aurélio Leite 

Fontes, João Geraldo Martins da Cunha, Raoni Perrucci Toledo Machado, Luis Cláudio 

Paterno Silveira, Mário Henrique Andrade Cláudio, Gustavo Pereira Leite Ribeiro, Flávio 

Henrique Vasconcelos de Medeiros, Raimundo Vicente de Sousa, Mário César Guerreiro, 

Carlos Eduardo do Prado Saad, César Freire de Carvalho, Moacir Pasqual, Magno Antônio 

Patto Ramalho, Geraldo César de Oliveira, Luis Roberto Batista, Luiz Antônio Augusto Gomes, 

Sérgio Martins de Souza, Ulisses Azevedo Leitão, Adriano Teodoro Bruzi, Denis Renato de 

Oliveira, Ana Paula Piovesan Melchiori, Carlos Henrique da Silva, Fabrício Lelis da Silva, 

Pauline Freire Pimenta, Thiza Falqueto Altoé, Danillo Wisky Silva, Arilton Ribeiro Ferreira, 

Maria de Fátima Ribeiro e Nelson Venturin 

 

1. Ata da 8ª reunião do CUNI de 29/9/2014. Aprovada com uma abstenção de voto 

2. Criação do Departamento de Física. Aprovada 

3. Criação do Departamento de Ciências da Saúde. Aprovada 

4. Recurso interposto pela estudante do Programa de Pós-Graduação em Educação, 

Mônica Naves Barcelos, contra a decisão proferida pelo CEPE que negou o pedido de 

prorrogação do prazo para a defesa de sua dissertação de mestrado no Programa de 

Mestrado Profissional em Educação. Indeferido 

5. Recurso interposto pelo docente Ricardo Terra Nunes Bueno Vilela contra o 

indeferimento pela Pró-Reitoria de Gestão e Desenvolvimento de Pessoas, de aceleração 

de sua progressão de Professor Adjunto A, nível 1 para Professor Adjunto C, nível 1. 

Indeferido 

6. Proposta de criação dos cursos de pós-graduação lato sensu “Controle, Detecção e 

Repressão a Desvios de Recursos Públicos” e “Gestão de Recursos Federais com Foco 

em Contratações Públicas”. Aprovadas 

7. Substituição de membros na Banca examinadora incumbida de realizar a avaliação de 

desempenho acadêmico dos docentes da UFLA, com vistas à progressão para a Classe 

de Professor Associado, em virtude da solicitação do professor Amauri Alves de 



Alvarenga. Aprovado os nomes dos professores Samuel Pereira de Carvalho, 

Gilberto Lage, Luiz Antônio Bastos de Andrade como membros titulares, e os 

professores Geraldo Magela Pereira, Ruy Carvalho e José Darlan Ramos, como 

membros suplentes 

8. Assuntos Gerais. a) A Senhora Presidente deu ciência aos conselheiros sobre o email 

enviado pela Diretoria de Relações Internacionais, no qual o Diretor solicita gestões dos 

Chefes de Departamentos junto aos professores lotados em seus departamentos, para 

que os mesmos traduzam para a língua inglesa e revisem o nome das disciplinas de 

graduação sob suas responsabilidades, no SIG (Sistema Integrado de Gestão). O 

objetivo é atender a demanda de emissão de históricos escolares em inglês para os 

discentes que são aprovados em editais de seleção para intercâmbio. Esta ação, 

integrante projeto de internacionalização da UFLA, foi executada há dois anos por 

comissão constituída no Departamento de Ciências Humanas que procedeu a tradução 

de todas as disciplinas e solicita apenas a revisão por parte dos docentes; b) O 

conselheiro João Geraldo Martins da Cunha questionou sobre o andamento das 

autorizações de concurso público para provimento de docentes. A Senhora Presidente 

informou que o Conselho de ensino, Pesquisa e Extensão distribuirá as vagas em sua 

reunião agendada para o próximo dia 22 de outubro e que os pedidos de abertura de 

concursos já podem ser enviados à Pró-Reitoria de Gestão e Desenvolvimento de 

Pessoas; c) O conselheiro Luis Cláudio Paterno Silveira falou dos transtornos do trânsito 

no campus, sobre a colocação de cones para demarcar áreas proibidas para o 

estacionamento, o que prejudica sobremaneira o fluxo do trânsito; e questionou se a 

Polícia Militar pode aplicar multas dentro da instituição. Falou ainda sobre a lombada 

existente em frente ao prédio da administração central, na avenida principal, que a seu 

ver foi construída bastante alta para os padrões aceitáveis. A Senhora Presidente 

esclareceu que as multas não são permitidas e que Polícia Militar conta com o auxilio dos 

vigilantes da UFLA na condução do trânsito. Informou que vai solicitar aos vigilantes que 

orientem os usuários quanto aos estacionamentos proibidos, permitindo-se assim a 

retirada dos cones. O conselheiro falou ainda sobre o fechamento desnecessário das 

avenidas no final do expediente, para a prática de esportes. A Senhora Presidente 

esclareceu que o objetivo foi atender a demanda da ASDELA, mas que a decisão poderá 

ser revista, após análise junto à Prefeitura Universitária; d) O conselheiro Nelson Venturin 

falou da falta de pintura nas vagas de estacionamento para pessoas com deficiência; e) 

O conselheiro Ulisses Azevedo Leitão falou do perigo da faixa de pedestres situada perto 

da Incubadora de Empresas que não dá visibilidade para os ciclistas; f) O conselheiro 

Marco Aurélio Leite Fontes deu ciência do trabalho realizado pela Brigada de Incêndio da 



UFLA no incêndio ocorrido no município de Carrancas. Falou dos elogios recebidos pela 

mídia, porém lembrou que, internamente, a Brigada precisa ser mais bem estruturada e 

equipada, visto que, por obrigação legal ela deve atender demanda externa à instituição. 

A Senhora Presidente disse que solicitará, em regime de urgência, gestões da Diretoria 

de Meio Ambiente para concretização destas ações; g) O conselheiro Carlos Henrique da 

Silva solicitou aplicação das penalidades cabíveis aos representantes dos servidores 

técnicos administrativos neste Conselho que não tem justificado suas ausências; h) O 

conselheiro Sérgio Martins de Souza falou sobre os riscos para as crianças que andam 

de bicicleta no meio das avenidas e nas pistas próprias para ciclismo, uma vez que 

nestas também correm risco de acidente devido as altas velocidades dos adultos 

praticantes do esporte; h) O conselheiro Raoni Perrucci Toledo Machado informou que o 

Departamento de Educação Física deve ser inserido na discussão dos temas relativos ao 

esporte, pela Direção Executiva da UFLA, para contribuições quanto as alternativas 

viáveis na solução dos problemas; i) O conselheiro Fabrício Lelis da Silva reforçou os 

comentários do conselheiro Marco Aurélio Leite Fontes com relação a falta de 

equipamentos da Brigada de Incêndio e deu ciência sobre um vazamento de água em 

bebedouro próximo ao Departamento de Ciências Humanas, neste momento em que 

estamos fazendo campanhas para conscientização sobre o uso da água. O conselheiro 

falou ainda sobre a falta de esclarecimentos, por parte da Pró-Reitoria de Gestão e 

Desenvolvimento de Pessoas - PRGDP, quanto à implantação do “ponto eletrônico” na 

UFLA. A Senhora Presidente informou e esclareceu que o controle de frequência 

eletrônico foi uma recomendação do Ministério Público e que a PRGDP tem realizado 

reuniões nos departamentos e setores da universidade para esclarecimentos quanto aos 

procedimentos. Informou ainda que a Reitoria solicitará ao Ministério Público a 

prorrogação do prazo para o término da instalação dos equipamentos e a efetiva 

implantação do controle de frequência; j) O conselheiro Gustavo Pereira Leite Ribeiro 

externou sua extrema preocupação com o Curso de Direito que carece de docentes cujas 

vagas já foram alocadas para o Departamento de Direito, mais ainda estão passíveis de 

abertura dos respectivos concursos públicos; k) A Senhora Presidente falou a respeito da 

Campanha lançada na UFLA pela utilização consciente da água. Com o tema “Água: não 

deixe acabar”, o objetivo da campanha é mobilizar a comunidade acadêmica para 

a economia de água, de forma a garantir que o abastecimento no câmpus esteja 

assegurado até o final do período letivo. Pediu a colaboração de todos para que, mesmo 

que a estiagem se prolongue,  fique afastada qualquer necessidade de alteração no 

calendário de aulas em decorrência de possíveis períodos de falta de água. 

Término: 20h25 


